

¿Qué necesita la sanidad navarra?

Representantes de siete formaciones políticas participaron en el debate organizado en Pamplona por la ANIS

Siete formaciones políticas debatieron durante más de dos horas sobre la sanidad navarra con vistas a las próximas elecciones autonómicas en el encuentro organizado por la Asociación Nacional de Informadores de la Salud (ANIS) el pasado 25 de marzo en el Colegio Oficial de Enfermería de Navarra.

Al debate, moderado por el delegado territorial de ANIS en Navarra, Javier Iruña, fueron invitados los 6 grupos con representación actual en el Parlamento de Navarra (UPN, PSN-PSOE, EH Bildu, Geroa Bai, PP e Izquierda-Ezquierda), junto a Podemos y Ciudadanos. El PP disculpó su ausencia por motivos de agenda.

Cada formación política expuso las líneas generales de su programa y respondió a preguntas sobre aspectos de actualidad de la sanidad navarra: Unificación del Complejo Hospitalario de Navarra (CHN), nuevo Servicio de Urgencias del CHN, listas de espera, derivación de pacientes a centros privados, especialidades de Enfermería, Atención Primaria o Plan de salud.

SANIDAD PÚBLICA, DE CALIDAD Y PARA TODOS

El denominador común de todos los grupos fue la defensa de una sanidad pública, de calidad y accesible para todos los ciudadanos. A partir de ahí, cada uno defiende diferentes modelos de sanidad.

El portavoz de Salud de **Unión del Pueblo Navarro (UPN)**, **Antonio Pérez Prados**, defendió, ante la previsión de un aumento en el gasto sanitario debido al incremento de la esperanza de vida, la aprobación de un Pacto por la Salud, consensuado por los grupos parlamentarios, sindicatos, etc.

El secretario de Empleo del **Partido Socialista de Navarra**, **Samuel Caro**, apostó por la aprobación de un Plan de Atención Continuada y Urgente, y por una “legislatura basada en el consenso, en el diálogo y en la transparencia”.

La portavoz de Salud de **Izquierda-Ezquierda** en el Parlamento de Navarra, **Marisa De Simón**, expuso tres retos para los próximos años, que en su opinión son alcanzables: “Reforzar los sistemas públicos sanitarios, en contra de las privatizaciones;

participación de los profesionales (autonomía organizativa de los centros); y potenciar los recursos sanitarios para conseguir una reorganización de las plantillas”.

Por su parte, el candidato de **Geroa Bai** al Parlamento de Navarra y médico intensivista de la UCI del CHN-A, **Koldo Martínez Urionabarrenetxea**, defendió la idea de que “nos tenemos que fijar más en Europa”. Añadió que, si bien Navarra tiene una dotación sanitaria buena, “es necesario invertir más en Salud”. Apostó por una mayor participación de los profesionales, y la creación de Unidades de Corta Estancia dentro del Servicio de Urgencias del CHN.

El representante de **Podemos Navarra**, **José Ramón Loayssa**, médico de Familia del Centro de Salud de Huarte, se mostró partidario de una política de priorización. Apostó por una sanidad más preventiva y orientada hacia la Atención Primaria, con un modelo de gestión más participativo.

El miembro del grupo de trabajo de Salud de la coalición **EH Bildu Nafarroa**, **Txomin González**, expuso su apuesta y su reconocimiento a los profesionales sanitarios por su esfuerzo, y abogó también por una mayor participación de los ciudadanos y una mayor financiación sanitaria. Sobre las dimisiones y ceses que se han producido durante esta legislatura en el Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea, aseguró que “va a costar mucho tiempo reconducir esta situación”.

El representante de **Ciudadanos de Navarra**, **Manuel Mozota**, médico de Familia en el Servicio de Urgencias Rurales (SUR) habló de la desconfianza entre sanitarios y políticos. Destacó la importancia de la investigación y la docencia, la autogestión de los servicios sanitarios, la colaboración entre sanidad pública y privada, y apostó por la necesidad de despolitizar la sanidad.